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LA C. MODERADORA.- Vamos a recibir a legisladores de distintos países, 

distintos niveles y regiones de nuestro Continente y del mundo. 

El encuentro del día de hoy es una muestra del gran mosaico de ideologías y 

de papeles que juega la Izquierda en el mundo.  

El motivo de esta reunión, es una reunión paralela y simultánea a la reunión 

temática del foro social mundial y la reunión del Consejo del Foro Social 

Mundial, que tuvo su origen en esta América Latina.  

Queremos darles la bienvenida a todos y cada uno de los legisladores que no 

visitan. 

En primer lugar, quisiéramos agradecer a todos los embajadores también que 

mediante la excelente relación que se ha construido con la Asamblea 

Legislativa, nos hemos permitido tener esta relación con los legisladores. 

Quisiera mencionar que tenemos legisladores regionales del Parlamento 

Centroamericano, tenemos legisladores nacionales, en los casos en donde 
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existen asambleas nacionales y tenemos legisladores locales también, 

concejales, de las distintas regiones de esta América Latina.  

Quisiera dar la bienvenida, el orden en el que lo voy a dar, es única y 

exclusivamente para mencionar a los diputados que están aquí presentes con 

nosotros.  

En primer lugar, quisiera dar la bienvenida al diputado Edwin Castro de 

Nicaragua, que es el líder de la bancada del Frente Sandinista en Nicaragua.  

También quisiéramos agradecer la presencia del diputado Edgardo García 

Aguilar, el cual está vinculado con todos los sectores agrícolas en la República 

de Nicaragua.  

También quisiéramos agradecer la presencia del diputado Lloyd Bush Davis, 

que es diputado del Parlamentario Centroamericano en representación de 

Nicaragua.  

Queremos agradecer también la presencia del diputado Carlos Baráibar, del 

Congreso Nacional de Uruguay.  

La presencia del diputado Facundo Di Fillippo, de la República de la Argentina.  

También está con nosotros el Concejal Manuel Sciutto, de la República de 

Argentina, precisamente de la Ciudad del Rosario.  

Está con nosotros también, de la misma Ciudad del Rosario, el Concejal 

Orlando Debiasi. 

Está con nosotros también de la República de Bolivia, el diputado Fabián II 

Yaksic. 

También se encuentra con nosotros el diputado Jorge Medina Barra, también 

de la República de Bolivia.  

También en representación del Parlamento Centroamericano por parte de la 

República de Guatemala, está el diputado Francisco Alfredo López Polanco.  

De parte de la República de Cuba, tenemos al diputado Osvaldo Martínez 

Martínez. 

El diputado Leonardo Tracter Jordan.  
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En este caso también quisiéramos destacar la presencia de la diputada Cecilia 

Valdez, porque quisiéramos destacar que es la única diputada que participa, 

mujer, por parte de las delegaciones internacionales.  

De parte de la República de Chile, está el diputado Fidel Espinosa.  

Está por aquí con nosotros también, está el diputado Muñoz Ledo con 

nosotros, que es el Presidente de la Comisión de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores en la Cámara de Diputados.  

Está con nosotros también el diputado José Alberto Couttolenc Güemez.  

Están también con nosotros la diputada Alicia Téllez. 

El diputado Muñoz Soria también se encuentra con nosotros.  

El diputado federal Ramón Jiménez López.  

Todos ellos en representación de la Delegación Mexicana que ha sido muy 

participativa en el Foro Social Mundial.  

Por último, quisiera presentarles también al ex candidato presidencial de la 

República de Chile, Marco Enriquez-Ominami. 

Por parte del Consejo Internacional del Foro Social Mundial, tenemos la 

presencia de Rocío Lombera, por parte de México; Gustave Massiah, por parte 

de Francia; Alejandro López Llera, también por parte de México; Francisco 

Whitaker, por parte del Foro Social de Brasil. 

Como anfitrión de este evento, por parte del Comité de Asuntos 

Internacionales, está el diputado Maximiliano Reyes Zúñiga. 

La anfitriona general de este encuentro es la diputada Alejandra Barrales, como 

Presidenta de la Comisión de Gobierno de esta Asamblea Legislativa. 

Queremos ceder el uso de la palabra al diputado Porfirio Muñoz Ledo, para 

darnos unas palabras en este importante encuentro. 

EL C. DIPUTADO PORFIRIO MUÑOZ LEDO.- Desde luego mi agradecimiento 

a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y a su Presidenta, doña Alejandra 

Barrales, así como al Presidente Maximiliano Reyes, del Comité de Asuntos 

Internacionales. 
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Me es muy grato encontrarme antiguos amigos y nuevos descubrimientos. Me 

parece que ha sido una idea muy feliz el organizar este encuentro de 

Parlamentarios Locales y Nacionales, paralelo al Foro Social Mundial. 

Conocemos las distancias que existen entre los partidos políticos y el Foro 

Social, que de ninguna manera podría confundirse con las opciones electorales 

de todos los días. 

Entiendo pues este foro, como otros que han ocurrido, me dice mi amigo 

Baráibar que este es el décimo, que el primero fue en Puerto Alegre, como un 

punto de relación, como un espacio de contacto entre las organizaciones 

políticas formales y el Foro Mundial, que por su naturaleza es social, es ubicuo 

y es absolutamente libre. 

Yo no me extenderé, quiero decir dos cosas. Estamos intentando un ejercicio 

semejante para fin de año en México. 

Ocurre que en noviembre, a finales, y principios de diciembre, tendrá lugar la 

COP, la Conferencia de las Altas Partes Contratantes del Cambio Climático, en 

la Rivera Maya de México. La Unión Interparlamentaria Mundial ha tomado la 

decisión, junto con el Congreso Mexicano, de organizar un foro paralelo, lo 

hicimos en Copenhague, pero debo decirlo, sin el impacto que debería haber 

tenido, le faltó enjundia, le faltó una temática propia y le faltó una posición de 

avanzada. 

Tenemos la intención de llenar ese vacío, esperamos que no haya 

enfrentamientos como los hubo en Dinamarca, entre las organizaciones de la 

sociedad civil y de represores pagados por los gobiernos. En dado caso, 

nosotros queremos ofrecernos como un puente entre las organizaciones de la 

sociedad civil y las instituciones políticas formales. 

No creemos, no hay esperanza mayormente fundada de que se llegue a 

acuerdos vinculatorios en la reunión de fin de año. Queremos replantear 

entonces cuál va a ser el papel de los parlamentos. 

¿Podrían, de acuerdo con sus mayorías y con sus impulsos propios, tener una 

agenda legislativa propia dirigida al cambio climático? ¿Podrían tener un papel 

verdaderamente de gozne con las organizaciones de la sociedad civil? Esas 

son dos grandes preguntas que queremos respondernos. 



 5

Quienes estén involucrados en este tema, señores congresistas, yo les rogaría 

se mantengan informados con nosotros de la celebración de este evento. 

Un segundo punto y un saludo muy particular que quiero hacer, el segundo 

punto se refiere a algo que leo en la agenda.   ¿De quién son las ciudades? 

Estoy a punto de conversar en los próximos minutos con Alejandra Barrales 

sobre la decisión que tenemos que tomar estos  días del envío de un proyecto 

de reforma constitucional al Congreso  Federal respecto del Estatuto de la 

Ciudad de México, quizá lo haremos en el periodo de la Comisión Permanente 

que es posible introducir proyectos, pero sobre todas las cosas ayer salió un 

debate en la televisión, que yo promoví sobre este tema, la respuesta que hay 

que dar es de quién son las ciudades.   

Cualquier forma  de organización que no corresponda a un mayor poder 

ciudadano y a ciudades sustentables no solamente en lo democrático sino 

económico y social es una mala respuesta. Las capitales tienen el signo de la 

gobernanza, al gobernanza entendida como una sumisión ancestral de los 

ciudadanos a los poderes nacionales, que es el caso de México.  

Yo quisiera dejar libre la palabra aquí a los asistentes, pero quiero hacer un 

saludo particular. Me encuentro que está en esta mesa  Marco Enrique Solena, 

no te ves tan joven en las fotografías. Yo tengo una relación de profunda 

amistad con tu familia desde hace muchísimos años y me considero muy 

cercano al proceso de democratización de Chile, pero quiero decirle que ha 

sido una sorpresa para todos los progresistas de este continente y encarnas 

una esperanza no solamente chilena sino latinoamericana.  

No he tenido el gusto de conocerte, pero creo que habrá tiempo.  Tú has 

encarnado un fenómeno espontáneo en vera o en la frontera con las 

organizaciones políticas, pero muy fincado en la sociedad  y muy fincado en 

una nueva manera de ver y de hacer las cosas. Espero  que tu presencia 

inspire en mucho esta reunión. 

Muchísimas gracias, compañeros.  

LA C.  MODERADORA.-  Agradecemos muchísimo las palabras del Presidente 

de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, porque 
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sabemos que el trabajo que se hace en la Cámara se verá reflejado en todos 

los trabajos  que se vienen haciendo en América Latina. Muchísimas gracias.  

Quisiéramos en este momento ceder el uso de la palabra al Consejo 

Internacional del Foro Social Mundial que está reunido a partir del día de ayer  

y estará reunido en la Ciudad de México para presentar una agenda necesaria 

para los problemas de la crisis. 

Cedo el uso de palabra a Francisco Whitaker, Consejero del Consejo 

Internacional del Foro Social Mundial.  

EL SR. FRANCISCO WHITAKER.-  Muchas gracias. Muy buenos días a todos 

y a todas.  

Yo voy a darles unas palabritas solamente para ubicarnos mejor.  Ya el 

Presidente, el diputado Porfirio, ya ha dicho algo sobre el hecho de que el foro 

no se confunde con otras instancias políticas que existen, incluso al de 

ustedes.  

Yo mismo yo estoy acá y tiene sus características de esta nuestra instancia. No 

represento el Consejo Internacional ni represento el Foro Social Mundial, soy 

un participante en el Consejo Internacional Mundial, en el Foro yo represento la 

organización  a la cual yo pertenezco, punto, y es la Comisión Brasileña de 

Justicia de Paz. 

Esto para decirles que el Foro es un encuentro de intercambio, de aprendizaje 

mutuo de personas que están pensando como nosotros todos acá que otro 

punto es posible, punto. 

Este encuentro es un encuentro horizontal, no tiene jefes, no tiene documentos 

finales en los cuales nos vamos a pelear por cosas y no se vota, esa es una 

característica por ejemplo totalmente distinta de lo que pasa en un parlamento. 

Es evidente que las reglas del parlamento es la voluntad de la mayoría que se 

verifica por el voto. 

Nosotros en el foro intentamos hacer una manera de decidir distinta, que es la 

decisión por consenso; o sea, nada que una persona puede levantar, parar 

toda la discusión, es decir, yo no estoy de acuerdo, yo no voy a estar; el 

consenso no se hace por la imposición de nadie, de más fuerzas, sino que por 
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la búsqueda, la comprensión, en el entendimiento mutuo y es un aprendizaje 

muy fuerte, muy difícil, porque es el aprendizaje del escuchar, hay que 

aprender a escuchar para ver lo que otro dice, que es verdad, contiene lo que 

el otro dice y así juntos su verdad con la vía, construiremos juntos una tercera 

verdad. 

Esto es posible, en los Parlamentos no, pero es posible en la sociedad civil. Por 

eso una característica del foro, es un encuentro de la sociedad civil; porque 

evidentemente la sociedad civil no puede organizarse piramidalmente, tiene 

que organizarse necesariamente como una red horizontal, por su diversidad y 

es una de las reglas del juego, en el foro respeto de la diversidad. 

Dicho esto yo diría que el Encuentro como está acá es muy interesante y les 

digo desde el principio se empezó que al lado de los foros se hacen Encuentros 

paralelos, que tienen su dinámica propia, que trabajen como quieran, que 

trabajen de la manera como prefieran, pero que tengan una perspectiva de 

escucharse, escucharse mutuamente; o sea, la regla del consenso, pero no 

vamos a llegar ninguna consenso, pero por lo menos vamos a escucharnos, 

queremos llegar a documentos únicos, no, nunca; claro el senador acá que ha 

sido designado como diputado, pero ha sido diputado 15 años, claro el senador 

de Uruguay aquí a mi lado participó del primer Foro Parlamentario y todo lo 

demás, que se hizo en Puerto Alegre 2001, que reunió diputados 

parlamentarios de Brasil y de América Latina y del mundo en esa perspectiva 

de un foro paralelo, tenemos varios otros; tenemos el Foro de Autoridades 

Locales, que ya incluso constituyó toda una organización de ese tipo, tenemos 

el Foro de Jueces, tenemos el Foro de Médicos, tenemos el Foro incluso de 

Teólogos que se hacen paralelamente a los Foros, pero en las perspectiva de 

escucharse mutuamente; o sea un foro como éste que es particular, tiene sus 

oídos para escuchar lo que dice la sociedad civil en el foro. 

Segunda cosa, última, quiere decir para no tomarles mucho tiempo lo siguiente, 

que cuando uno pide a nosotros que hablamos en el nombre del foro, siempre 

empezamos por decir yo he dicho, no represento; pero segunda cosa, cuando 

traemos ideas del foro, no traemos ideas del foro, traemos ideas de los 

participantes del foro, que al regla básica del foro es tener autoorganización, 



 8

abrimos nuestros espacios y queremos hacer un espacio, no una institución ni 

organización, un espacio de Encuentro. 

En este espacio la gente viene y organizar las actividades que encuentra 

importantes, para que escuchar, evaluar con otros, discutir, escucharse 

mutuamente, aprender es llegar a nuevas conclusiones y entonces cuando por 

ejemplo Gustavo Macial que va a hablar un poco de cosas que están siendo 

pensadas en foro, no son ideas del foro, son de ideas de la gente que traen al 

foro, que están siendo construidos, que hay que aprender a escuchar y ahí que 

creo que la relación entre parlamentarios, la sociedad civil, puede quedarse 

muy rica y es muy interesante que se pueda avanzar mucho en la innovación 

que no está en nuestro caso con ningún problema de hegemonías, de lucha 

partidaria, nada, sino que problemas; lo que la sociedad ve, lo que la sociedad 

encuentra como importante, es lo que habrá que encontrar maneras de todos 

los que tienen algún tipo de poder puedan trabajar en el mismo sentido. 

Entonces perdónenme esta aclaración inicial, pero creo que mi rol, en vez de 

hacer una cosita acá medio formal, saludarles, decirles un poquito lo que 

somos para que nos entendemos ¿cierto? 

Quería desearles un buen éxito en este Encuentro. Siento pena que no tengan 

ningún diputado parlamentario braliseño acá, pero de todas maneras estarán 

seguramente siguiendo todo esto, están participando todos los otros foros. 

Les deseo buen trabajo y allá en las carpas del Zócalo vamos a continuar 

discutiendo con ustedes. También tengo la posibilidad de escuchar un poco lo 

que pasa allá adentro. 

Muchas gracias. 

LA MODERADORA.- Quisiéramos, antes que nada, agradecer también la 

presencia de los señores Embajadores de la República de Cuba, de la 

República de Nicaragua y de la República del Perú. Muchas gracias por estar 

aquí. 

Ahora cedemos el uso de la palabra a la representación del Foro Social 

México, representada en este momento por Rocío Lombera. 

LA SRA. ROCÍO LOMBERA.- Muchas gracias. 
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Buenos días a todas, a todos. 

Como dice Chico, la representación es bastante relativa, más bien sí una voz 

de organizaciones del Foro Social en México para poder compartir con ustedes 

algunas cuestiones. 

En principio saludamos mucho la iniciativa del grupo parlamentario de 

izquierda, digamos, de la Asamblea Legislativa para poder iniciar un proceso 

de encuentro de diálogo en esta Ciudad que consideramos muy importante. 

Cuando nosotros planteamos la idea de tener este foro social mundial temático 

en México, no nos esperábamos que pudiéramos hacer algo así, más bien la 

Asamblea Legislativa nos colocó que teniendo pesando un encuentro 

internacional de legisladores de izquierda, veían muy oportuno esta posibilidad, 

cuestión que saludamos porque ha sido un proceso ya conocido en el marco 

del foro social mundial. 

Respecto al Foro Social Mexicano, quisiera comentarles: Las organizaciones, 

redes y movimientos sociales que conformamos el Foro Social México venimos 

trabajando desde hace muchos años igual que todas las del foro, mucho antes 

de que el foro naciera había redes internacionales en temáticas, en sectores 

que veníamos luchando por transformar todas las condiciones de vida de la 

gente desde nuestros frentes y el nacimiento del foro lo que permite es entrar 

en un diálogo intersectorial, intertemático y generar un espacio común de 

reflexión en el sentido de construir las condiciones de otro mundo posible como 

nosotros decimos. 

En el caso de los mexicanos sucedió algo parecido, venimos trabajando desde 

antes del foro en varias cumbres, creo que varios de ustedes han estado en 

esos procesos desde la sociedad civil igualmente y ahora en el espacio del foro 

lo que nos ha brindado de oportunidad y de valor adicional es que podamos 

empezar a dialogar también entre los diversos temas y encontrar que hay 

cuestiones comunes que todos tenemos que empujar para que haya cambios 

concretos. 

En este caso el Foro Social México, a instancias de un mecanismo que coloca 

el foro social mundial que fue la jornada de acción global en 2008, por primera 

vez sale esta iniciativa innovadora, nos permitió en México desarrollar una 
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iniciativa de empezar esta confluencia de las redes mexicanas en este espacio, 

fue muy exitosa esa convocatoria en México y a raíz de ahí dijimos vamos con 

fuerza a insertarnos como mexicanos, ya como no redes particulares, en el 

espacio del foro social mundial, habiendo otros foros regionales, nacionales, 

etcétera en el mundo ya colocados. 

En este sentido estamos muy contentos de que tengamos finalmente aquí un 

foro social mundial temático, que tengamos aquí al Consejo Internacional y que 

ahora demás contemos con la posibilidad de tener este espacio de legisladores 

de izquierda, en un objetivo que han planteado desde los legisladores que 

organizaron esto que nos parece muy importante decirlo, de retomar 

dialogando las agendas del foro de los diferentes actores del foro para poder 

llevar adelante iniciativas legislativas a nivel local, nacional y global que tengan 

que ver con esta construcción del otro mundo posible que todos estamos 

soñando y ya construyendo, decimos, no solamente lo soñamos, ya venimos 

construyendo muchas iniciativas. 

Un ejemplo colocaría yo, esto veníamos dialogando en la mañana. En 

Cochabamba que lanzó el Presidente Evo Morales esta iniciativa de la Cumbre 

de Por la Madre Tierra, en fin, salieron tres acciones que se piensan llevar a 

cabo consecuentes con la Agenda del Foro, este Tribunal, un referéndum, no 

recuerdo ahorita la otra, pero creo por ejemplo que esta ciudad que ha sido 

ejemplar en una serie de iniciativas a favor de la  agenda social podría lanzar 

también en consecuencia tanto con el Foro como con esta Cumbre de 

Cochabamba, un referéndum por La Madre Tierra, ya que vamos  hacia la COB 

16, que será también en México, retomar la iniciativa del referéndum que se 

coloca para realizarlo efectivamente en la Ciudad, puesto que también tiene 

una agenda climática muy importante esta Ciudad, pero que sea ratificada por 

los ciudadanos. Puede ser una iniciativa interesante y que esto se  llevara 

consecuente adelante en el mundo. 

Saludamos esto, nos interesa mucho que se retome la agenda del Foro Social 

Mundial, también de  las voces del Foro Social Mundial Mexicano y ojalá como 

ha sido en las últimas fechas esta Asamblea Legislativa y las otras instancias 

legislativas den muestra de esa congruencia y consecuencia con las agendas  

sociales que planteamos desde la sociedad civil en los movimientos. 
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Gracias. 

LA C. MODERADORA.-  Agradecemos el mensaje que por parte del Consejo 

Internacional nos han brindado los dos integrantes del Foro Social Mundial. 

Cedemos el uso de la palabra a nuestra Presidenta de la Comisión de 

Gobierno de la Asamblea Legislativa, la diputada Alejandra Barrales. 

LA C. DIPUTADA MARIA ALEJANDRA BARRALES MAGDALENO.-  Muchas 

gracias. 

Muy buenos días. Bienvenidas, bienvenidos todos los integrantes además del 

Foro Social Mundial. Nos da mucho gusto recibirlos en esta Asamblea 

Legislativa. 

No solamente quiero darles la bienvenida, sino además quiero agradecer el 

esfuerzo por haberse trasladado hacia esta Ciudad que los recibe con mucho 

gusto.  Pero les quiero decir que este esfuerzo por supuesto que vale la pena. 

Efectivamente como aquí se comenta apenas confirmamos en la Asamblea 

Legislativa que estaríamos en la posibilidad de recibir  en la Ciudad este evento 

tan importante, el Foro Social Mundial, planteamos la posibilidad de  

acompañar este ejercicio con una reunión de legisladores de izquierda. 

Ya se esbozaron aquí algunas de las  razones por las que lo consideramos 

importante, pero además tiene un doble sentido para quienes representamos a 

los habitantes de esta Ciudad. Ustedes seguramente están enterados ya que 

en esta Ciudad gobierna la izquierda desde hace ya más de 12 años, ha sido 

un referente en otros espacios de la República, ha llegado  a gobernar la 

izquierda y no  necesariamente hemos podido conservar el gobierno en esos 

lugares. 

Quiero hacer este comentario porque es importante pues para quienes 

tenemos la responsabilidad de representar esta visión, esta forma de hacer 

gobierno en una ciudad tan importante, una de las más  grandes del mundo 

además. 

Quiero también reconocer la actitud, la  sensibilidad  de mis compañeras y 

compañeros legisladores representantes de esta Asamblea, porque no 

obstante de que efectivamente gobierna la izquierda, somos mayoría los 
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legisladores de izquierda en esta Asamblea; aquí tenemos diputadas y 

diputados que no necesariamente forman parte del partido de izquierda, el 

diputado del Partido Verde, la diputada del Partido Revolucionario Institucional, 

entre otros, pero vale la pena señalar que esta fue una decisión institucional y 

eso tiene doble mérito porque habla de la voluntad que tenemos por 

escucharnos todos, por recoger visiones y por definir lo que mejor le convenga 

a la gente que representamos. Por eso creemos  que es importante, es 

afortunado el ejercicio que estamos celebrando el día de hoy. 

Y como ya se comentaba aquí hace un momento por quienes representan este 

esfuerzo del Foro Social, es muy importante que acompañemos  los 

legisladores de izquierda este evento que como se ha señalado permite hacer 

un  ejercicio de reflexión, de  análisis, de debate, de discusión, en donde el 

diagnóstico estamos seguros pues no es muy diferente, ya todo mundo hemos 

confirmado, años ya casi 30 de un modelo económico que ha fracasado, donde 

el número de pobres ha crecido, donde todos los temas que tienen que ver con 

la falta de respeto a la violación de los derechos humanos en diferentes 

espacios del mundo, bueno pues han sido la característica que ha distinguido a 

este modelo  económico fracasado.  

El diagnóstico, lamentablemente no ha sido diferente en todos los lugares del 

mundo donde se ha planteado este modelo económico. Por lo menos en 

América Latina, no ha sido el caso.  

También hay que decirlo, ante este modelo económico hemos podido confirmar 

que existen territorios en el país, en América, en el mundo, en donde 

efectivamente las cosas se han confirmado que es posible una forma de hacer 

gobierno diferente, que es ahí donde cobra relevancia la labor de quienes 

tenemos la encomienda de hacer la leyes.  

Tiene sentido por supuesto escuchar este debate del foro social mundial, si y 

sólo sí son capaces de trascender acciones, es muy importante que sí se 

confirme un diagnóstico, sí se confirma una propuesta, una forma de idear una 

ruta, un camino, que nos coloque en una mejor condición a quienes habitamos 

en nuestros diferentes países, pero es muy importante que quienes tenemos 

esta labor de convertir en política pública de generar el marco jurídico para que 

se convierta en una política pública, nuestro planteamiento, pues que también 
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estemos alineados con estos objetivos, por eso consideramos importante la 

realización de este ejercicio.  

Nosotros queremos además aprovechar la presencia de todas, de todos 

ustedes, legisladores de izquierda de diferentes países, para que podamos 

también entrar en un momento de reflexión, donde reconozcamos que si bien 

es cierto el distintivo de nuestros gobiernos de izquierda, de nuestras visiones 

de izquierda, ha sido anteponer el bienestar, el interés de la gente, mayor gasto 

social, bienestar, el respeto a los derechos, igualdad y todo lo que esto implica, 

también tenemos que reconocer que tenemos una gran debilidad.  

Nuestra gran debilidad ha sido la limitación que hemos tenido para poder 

globalizar nuestras acciones, para poder llegar al ámbito internacional, todo el 

mundo sabe que hablar de globalización de inmediato se lo adjudicamos al 

modelo, a la visión neoliberal, a un modelo que es antagónico al nuestro, pero 

la realidad es que hoy por hoy tenemos el reto de acercarnos, de rebasar 

fronteras y de unificar visiones y sobre todo unificar acciones.  

Por eso nos parece muy importante hacer esta reflexión en un sentido 

autocrítico y pasar también a la propuesta. Nos parece muy importante que 

tomemos acciones los legisladores y que podamos trascender este encuentro 

afortunado, que podamos trascenderlo a acciones concretas y que podamos 

pensar en la posibilidad de organizarnos.  

Como aquí ya se comentó, sería muy importante que en la figura que se 

considere pertinente, si ustedes quieren llamarle, foro, encuentro, asociación, 

Agrupación, club de legisladores de izquierda, como ustedes lo determinen, lo 

importante es generar el espacio que nos obligue, que nos motive a la 

organización, el intercambio de información, qué están haciendo los 

legisladores de izquierda en Nicaragua, en Brasil, en Chile, en diferentes 

países, qué estamos haciendo, aquí también en la Ciudad de México para 

poder aprovechar las experiencias afortunadas para poder aprender de los 

tropiezos, para poder aprender de todas estas experiencias y también potenciar 

las acciones que podamos llevar a cabo. Entonces es parte también de 

nuestros planteamientos.  
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Nosotros vamos a estar muy atentos, ha sido un reto importante el sacar 

adelante la visión de izquierda en este país, con un sinfín de problemas que 

hemos tenido en nuestro país, que estoy convencida que ustedes conocen, han 

escuchado de todos a detalle, pero en la ciudad, si bien es cierto nos faltan 

muchas cosas por hacer, hemos demostrado que otra ciudad y que otro mundo 

es posible. 

Por eso nos da mucho gusto recibirlas, recibirlos el día de hoy, y reiteramos 

nuestro interés y nuestro compromiso por seguir acompañando el esfuerzo de 

quienes colaboran en diferentes espacios, de quienes comparten en diferentes 

espacios esta visión de izquierda y sobre todo la certeza de que podemos 

hacer un mundo, podemos hacer una forma de vida diferente para la gente. 

Muchas gracias. 

Bienvenidas y bienvenidos todos ustedes a la Ciudad de México. 

Ahora sí les voy a pedir de favor que se pongan de pie. 

Siendo el día lunes 3 de mayo del 2010, declaramos formalmente inaugurado 

este Encuentro de Legisladores de Izquierda, y que sea para bien de nuestros 

representados, que sea para bien de nuestras diferentes ciudades. 

Muchas felicidades y enhorabuena para todos ustedes. 

Gracias. 

 


